
COMAD - Reunião Ordinária -  12/11/2024

Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Políticas Sobre Drogas  (COMAD) 
de  Campinas,  realizada  no  dia  12  de novembro  de  2024, na  Casa  dos 
Conselhos,  Rua  Ferreira  Penteado,  1331,  Centro,  com  primeira  chamada  às 
9h00min, conforme publicação no D.O.M no dia 08 de novembro de 2024, para 
tratar da seguinte pauta:

1-Informes; 
2- Aprovação da ATA  do mês anterior – outubro de 2024;
3- Avaliação de andamento das Comissões de trabalho do Regimento interno 
do COMAD;
4- Continuação da elaboração do Mapa da Rede Municipal de serviços que 
atendem direta ou indiretamente a população com transtornos por uso de 
drogas e seus familiares.

Foram registradas as seguintes presenças:

1- Rede Brasileira de Redução de Danos - REDUC 
Titular: Maria Ângela Aboin Gomes 

2- Federação Brasileira de Comunidades Terapêuticas - FEBRACT
Titular: Maiquel Gorin

3- Coordenadoria de Políticas de Prevenção ao Uso de Drogas – CPUD
Titular: Marilda das Graças Martins

4- Instituição Padre Haroldo Rahm
Titular: Matheus Leite Praça

5- Secretaria Municipal de Saúde
Suplente: Roberta Silveira dos Reis

6- Secretaria Municipal de Cooperação nos Assuntos de Segurança Pública 
Titular: Fernanda C C Guimarães

7- Associação das Mulheres de Campinas - AMC
Titular: Sidneia dos Santos Soares

8- Secretaria Municipal de Gestão e Desenvolvimento de Pessoas
Titular: Simone  dos Santos

9- Conselho de Polícia
Titular: Michelle Rezende Lallo

10- Polícia Federal



Suplente: André Linz de Freitas

11- Secretaria Municipal de Educação
Suplente: Fabricia Martins Gomes

12-  Universidade Estadual de Campinas - UNICAMP
Titular: Luís Fernando Farah de Tófoli

13- Conselho Regional de Psicologia da 6ª Região - CRP06
Titular: Amanda Fernandes

14- Pastoral da Sobriedade (Arquidiocese Campinas)
Titular: Joaquina J Mattos

15- Associação Brasileira de Saúde Mental - ABRASME
Titular: Rodrigo Fernando Presotto 

16- FEA - Amor Exigente
Fortunato Vieira dos Santos

17- Policia Militar do Estado de São Paulo
Suplente: Paulo Bueno Junta Junior

Justificaram a ausência:

- CREFITO _ Fernanda Ribeiro
-  Polícia Civil DEINTER 3 - José Glauco S. L. Ferreira
-- Secretaria Municipal de Desenvolvimento e Assistência Social -: Thiago 
Henrique Pereira de Souza
- Secretaria de Esporte e Lazer – Luis Nascimento
 

1- Informes Gerais: 

O Presidente informou que:
-  participou do  Congresso  Freemind sobre  o  tema “Conselhos”  para  troca  de 
experiências;
- pacificou que os conselheiros deverão se inscrever para tempo de 04 minutos de 
fala sobre cada tema da pauta;
- pacificou que suspenderemos a reunião de janeiro de 2024, pois é mês de férias 
escolar, quando a maioria das famílias viajam, devendo as reuniões voltar em 
fevereiro/2025;
- Informou que sobre a denúncia da mulher atacada que o capitão Bueno, trouxe 
para o grupo, que a mesma não procurou ajuda nos serviços de atendimento ao 
público; havendo sugestão pelos conselheiros sobre ter um canal de fácil acesso 
para identificação de onde um usuário pode buscar ajuda;
-Foi sugerido a construção de uma cartilha pelo COMAD, mas que issso deveria 
ser pauta de uma próxima reunião;



- Foi alertado pelo Presidente que os titulares tem a responsabilidade de avisar os 
seu  suplentes,  caso  necessite  faltar  as  reuniões  deste  Conselho,  para  que  o 
mesmo seja substituído;
- O conselheiro Rodrigo (ABRASME) e a sra. Amanda (CRP), apresentaram a Nota 
de Repúdio” em face do espancamento e Morte de Jarmo Celestino de Santana no 
local auto-intitulado “Comunidade Terapêutica Efatá” (Cotia – SP), entretanto foi 
sugerido pelo sr. Matheus – Presidente que fose alterado o título, pois o local na 
verdade não é uma Comunidade Terapeutica, o que foi aprovado pela plenária, 
ficando  de  fazer  a  alteração  sugerida,  levando  para  aprovação  de 
encaminhamentos.

2- Aprovação das Ata de outubro de 2024:  Aprovada por unanimidade.

3- Avaliação de andamento das Comissões para o Plano Municipal de Política 
sobre Drogas.
-  foi  perguntado se ocorreu andamento e encaminhamentos das Comissões já 
montadas, entretanto todos informaram que, ainda, não; foram feitas algumas 
adequações na construção de cada comissão, sendo feita inscrição nas comissões 
de  conselheiras  (os)  que  não estavam presentes  ou que  não haviam decidido 
quais comissões participariam inclusive nos grupos de WhatsApp já criados para 
as respectivas comissões.  Sendo sugerido q  que cada grupo se  organize  para 
realização  das  reuniões  das  Comissões  que  se  inscreveram  ou  ainda  que  a 
Diretoria Executiva faça uma agenda e proponha o horário para os grupos se 
reunirem e discutir sobre os temas de cada comissão para depois levar para a 
plenária aprovar ou não.

4-  Continuação da elaboração do Mapa da Rede Municipal de serviços que 
atendem direta ou indiretamente a população com transtornos por uso de 
drogas e seus familiares

Foi pontuado alguns serviços já existentes, entretanto diante da dificuldade de 
saber realmente o que existe, inclusive pelo poder público, foi aprovado que a 
Diretoria Executiva encaminharia ofícios para os órgão do poder público para que 
os mesmos informem o tem sido realizado sobre “prevenção e cuidados sobre o 
uso/abuso de drogas”, para o mapeamento municipal de serviços envolvidos e 
com atuação na política sobre álcool e outras drogas para listar os serviços.
Fora proposto pelo presidente que a Diretoria Executiva  fizesse o mapeamento, 
buscando os órgãos/poder público para constatar o que já existe na rede.

PAUTA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO dia 10/12/2024 - 9h00:
1- Informes; 
2- Aprovação da ATA da Reunião Ordinária do mês de novembro de 2024;
3- Aprovação da Nota de Repúdio sobre Espancamento e Morte em Cotia/SP;
4-   Continuidade  da  discussão  para  elaboração  do  Plano  Municipal  de 
Políticas sobre Drogas, elaborando o “Mapa da Rede Municipal de Serviços 
que atendem direta ou indiretamente a população com Transtornos por uso 
de Substâncias e seus familiares”.
 



Nada havendo mais a tratar, o Presidente deu por encerrada a reunião às 11h15. 
Eu, Marilda G. Martins, Vice-Presidente, redigi  e  lavrei  a presente Ata,  que 
segue para aprovação de todos Conselheiros presentes.


